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Discours Patrice LECLERC 
Vœux du Maire 
Jeudi 5 janvier 2017 
 

Monsieur le Préfet 

Cher Jacques Brunhes, Cher Jacques 

Bourgoin, 

Madame la Maire de Puteaux, 

Madame la Maire de Colombes, 

Monsieur le Maire d’Argenteuil, 

Mesdames et Messieurs les élus, 

Le Représentant du Conseil Régional, 

Le Représentant du Conseil Départemental, 

Chère Elsa, Conseillère départementale, 

Monsieur le Consul d’Algérie, 

Mesdames et Messieurs les Représentants 

des corps constitués, 

Mesdames et Messieurs les représentants 

des acteurs économiques du territoire, 

Présidents, et Directeurs d’entreprises, 

Mesdames et Messieurs, Chers Amis, 

 

J’ai le plaisir pour la seconde année, 

d’organiser ces vœux, en partenariat avec 

mon ami, Marc HOURSON, Président de 

l’Office HLM.  

Je partage pleinement ce qu’il a dit sur 

l’enjeu de société que représente le 

logement social à Gennevilliers et dans le 

pays. J’en profite pour le remercier pour 

son engagement personnel dans notre ville.  
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Merci aussi à Emmanuelle Sanz directrice de 

l’OPH et toutes les équipes de l’OPH qui 

participent grandement à la qualité de vie à 

Gennevilliers. 
 

Avec Elsa Faucillon, conseillère 

départementale, Anne-Laure PEREZ, 

première adjointe, Jacques Brunhes et 

Jacques Bourgoin, maires honoraires, et toute 

l’équipe municipale qui m’entoure, je vous 

présente, à mon tour, tous nos vœux de 

bonheur, pour vous-mêmes et vos proches 

pour cette nouvelle année 2017. 

 

« Du bonheur et rien d’autre » écrivait le 

poète Paul Eluard. Du bonheur, car au fond 

que devons-nous rechercher pour nous-

mêmes et les autres en cette année 2017 ? 

Le dernier gadget à la mode comme nous y 

pousse la société de consommation ?  

Avoir une Rolex au poignet comme 

symbole de réussite sociale ? 

 

Peut-être faudrait-il collectivement que 

nous revenions à l’essentiel pour nous-

mêmes, nos enfants et petits-enfants : le 

bonheur. Nous dire, tout simplement, que 

nous nous organisons en société pour 

permettre à chacune et chacun d’entre 

nous de connaître le bonheur et non pas  
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pour être en concurrence pour obtenir argent 

et pouvoir. 

 

Je pourrais épiloguer longuement sur tout ce 

qui ne va pas ici et dans le monde : trop 

d’inégalités, trop de trahisons de la parole 

donnée, trop de guerres, trop de jours où nous 

mettons en berne nos drapeaux à cause du 

terrorisme, trop d’injustices, trop de 

souffrances, trop de violences, trop 

d’insécurité sociale, trop d’humiliations et de 

manque de respect, … la liste peut-être 

longue localement comme au plan mondial.  

 

Mais regardons le positif, car il existe aussi. 

Regardons ce que nous pouvons faire 

ensemble, car cela donne de l’élan, de 

l’espoir, de la capacité à changer le monde. 

 

Si vous me permettez un souhait 

personnel, c’est bien celui-là que je 

formule : construisons ensemble une 

société où la bienveillance est un art de 

vivre qui permet à chacune et chacun, à 

nous tous, d’agir ensemble pour 

développer le PIB, le Produit intérieur de 

Bonheur, d’en développer tellement que 

nous pourrions en exporter beaucoup ! 
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C’est le souhait que je formule pour vous-

mêmes et vos proches. 

  

Ces vœux concernent aussi vos projets, et en 

particulier ceux que nous menons ensemble 

au service des Gennevillois, pour le 

développement de notre Ville et du Nord des 

Hauts-de-Seine. 

 

Pour réussir la mise en œuvre de nos 

ambitions pour Gennevilliers, nous avons 

besoin de la force que vous incarnez. Vous 

êtes les acteurs et actrices des services 

publics, des entreprises privées,  

nos partenaires économiques et sociaux, 

avec vous, nous préparons l’avenir de notre 

ville.  

 

Pour commencer  2017, je veux donc vous 

dire merci pour tout ce que vous faites dans 

notre ville. Certes, nous avons des rapports 

institutionnels ou marchands, mais au fur et 

à mesure se tissent entre nous des 

rapports humains, des exigences pour faire 

ensemble le mieux possible. Merci car le 

plus souvent nous pouvons regarder avec 

fierté ce que nous réalisons ensemble ici.  
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Mes chers collègues, vous n’avez pas compté 

votre temps, et j’ai le regret de vous dire que 

ce n’est pas fini : nous avons du travail pour 

en 2017, continuer à améliorer et développer 

Gennevilliers. 

 

Mesdames, messieurs, actrices et acteurs 

économiques et institutionnels, nous allons 

continuer à être exigeants avec vous, nous 

allons continuer à demander le meilleur pour 

notre ville et ses habitants. 

 

Nous allons continuer à travailler à son 

embellissement, à agir pour que personne ne 

soit exclu de Gennevilliers, et de la Métropole, 

pour que son développement au cœur du 

Grand Paris continue d’en faire une ville 

belle, rebelle, moderne et populaire. C’est 

un pari que nous faisons collectivement au 

milieu de villes qui, par choix ou en laissant 

faire la loi du marché, excluent, éloignent les 

salariés et les populations toujours plus loin 

de Paris et de la petite couronne. On le voit 

avec les personnes qui achètent un 

logement à Gennevilliers parce qu’ils ne le 

peuvent pas dans leur ville d’origine. 

 

Dans le débat qui anime l’avenir de nos 

collectivités locales, on diminue la place, le 

rôle et les moyens des communes.  
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Au lieu d’affaiblir ces lieux de démocratie de 

proximité, il faudrait au contraire leur permettre 

de développer des coopérations 

décentralisées respectant les habitants.  

 

Notre pari, ici à Gennevilliers, c’est de résister, 

d’engager une dynamique moderne d’une ville 

qui prépare l’avenir maintenant, en faisant du 

logement social un atout pour nos enfants et 

petits-enfants. Une ville qui fait de la priorité 

« enfance et jeunesse », pas seulement un 

slogan mais des actes concrets. Une ville qui 

solidarise, qui émancipe, qui libère, qui donne 

envie de vivre tous ensemble avec toutes nos 

différences et surtout notre point commun : 

notre humanité. 

 

C’est un pari qui se transforme en des 

engagements concrets dans notre politique 

municipale malgré un contexte plus difficile. 

 

Mais nous n’abordons pas 2017 courbés par 

le poids des difficultés, mais debout et 

offensifs grâce aux grandes ambitions que 

nous avons pour Gennevilliers et ses 

habitants. 

 

Dans une Métropole où la loi du marché 

domine, avec des lois qui nous retirent le 

droit de préemption et d’aménagement, 

nous avons créé juste à temps, les dernières 
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 ZAC, zones d’aménagement concertées, pour 

continuer  d’avoir la main et faire que ce soit 

les Gennevillois qui décident de ce qui se fait 

dans notre ville.  Nous protégeons ainsi la ville 

et les entreprises de la spéculation 

immobilière.  

 

Merci aux agents de la ville de Gennevilliers et 

de notre SEM qui par leur travail nous 

permettent cette maitrise de notre avenir par 

l’existence de 16 ZAC. Un record en Ile-de-

France ! 

 

 Nous voulons aussi continuer à faire du 

développement économique de la ville un axe 

majeur de notre action.  

Tout d’abord parce que nous souhaitons 

garder une ville à taille humaine, qui ne 

dépasse pas les 50 000 habitants. C’est la 

raison pour laquelle, hormis notre projet de 

nouveau quartier en face des Chanteraines, 

nous réservons toujours les 2/3 de la ville 

avec sa gare du Grand Paris des Grésillons, 

au développement de l’activité économique. 

 

Elu au bureau de la Métropole du Grand 

Paris, je défends la vocation économique, 

notamment industrielle de notre ville. Nos 

atouts actuels et à venir avec l’arrivée des 

gares du Grand Paris qui nous mettront à 30 

mn de l’Aéroport, 7 minutes de la Défense, 
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doivent servir aux habitants et à la création 

d’emplois, d’entreprises et de richesses.  

 

Bienvenue à Gennevilliers à toutes celles et 

ceux qui veulent produire, inventer, innover, 

servir, développer, créer et tout simplement 

être utiles à la société humaine.  

Nous savons qu’avant de partager de la 

richesse, il faut la créer. Alors créons-en 

beaucoup ici ! 

 

Nous voulons favoriser aussi une autre façon 

d’entreprendre avec l’Economie sociale et 

solidaire. Cela fonctionne bien ici avec 277 

établissements, représentant près de 2000 

emplois, dans le secteur de l'Economie  

 

Sociale et Solidaire. N’ayons pas peur de 

développer des dynamiques avec 

l'économie classique. L’ESS, ce n’est pas 

encore les soviets, même si ça rime avec 

17 ! 

 

Vous pouvez donc compter sur nous pour 

valoriser nos atouts, maîtrise du foncier, 

atouts géographiques, routiers, en 

transports en commun pour développer 

l’emploi, ici, au cœur de la Métropole du 

Grand Paris.  
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Nous répondrons à vos appels, comme nous 

l’avons toujours fait pour essayer de préserver 

et développer l’emploi ici. 

J’espère que notre projet d’usine de 

méthanisation dans le Port, à partir de la 

collecte des déchets organiques de notre  

territoire, de Paris et de l’agriculture verra le 

jour.  

Je souhaite la bienvenue aux nouvelles 

entreprises de logistique dans le Port de 

Gennevilliers qui devraient ainsi créer près de 

800 emplois. 

Et je voudrais remercier les chefs 

d’entreprises, les DRH, de plus en plus 

nombreux qui jouent le jeu en travaillant avec 

la Mission locale, Gennevilliers insertion, et  

 

avec la ville, pour favoriser l’embauche de 

jeunes et de moins jeunes de notre ville. 

Nous avons besoin de votre aide, de votre 

confiance à l’heure où tout fonctionne en 

réseau, et en relation.  

 

Ici, il y a des personnes et une jeunesse que 

j’aime car courageuses, volontaires, 

généreuses, exigeantes. Ces personnes 

sont des atouts pour vos entreprises, encore 

faut-il leur faire confiance. Merci aussi aux 

salariés qui donnent de leur temps sur des 

activités bénévoles dans notre ville : clubs, 

associations, aide aux devoirs, tutorat, 

coaching…. Votre aide nous est précieuse. 
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Aidez-nous à inventer un nouvel art de vivre 

populaire en ville et dans l’entreprise.  

 

Car avec le bonheur, il nous faut aussi 

retrouver  une capacité à maitriser le temps 

qui passe, retrouver le temps de vivre, de 

s’occuper des autres, revivre au rythme des 

saisons, prendre le temps de penser…. Voilà 

un enjeu moderne pour nos vies. Je ne pense 

pas être démenti par les jeunes cadres en 

entreprises, qui pris dans la concurrence entre 

salariés, l’augmentation de la productivité, 

l’utilisation des nouvelles technologies pour 

asservir plutôt que libérer, emmènent du 

travail chez eux le soir, le week-end et parfois  

 

en vacances ! Entre celles et ceux qui 

travaillent trop et ceux qui recherchent du 

travail, n’y a-t-il pas à réfléchir pour 

réorganiser cette société ?  

 

 

Retrouver le temps de vivre représente en 

plus un des enjeux environnementaux que 

nous devons traiter à l’échelle locale, un 

aspect de l’agriculture urbaine. 

 

 

Nous n’en sommes qu’au début mais nous 

voyons déjà comment les habitants de toutes 

couches sociales de notre ville peuvent être 
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intéressés par cette expérience. Peut-être que 

c’est ce que l’on retrouve aussi dans les 

entreprises avec l’implantation de ruches ? 

 

Je ne vais pas vous énumérer tout ce qui va 

voir le jour cette année à Gennevilliers, je 

vous suggère la lecture mois après mois de 

Genmag et de notre lettre éco. Nous allons 

encore beaucoup réaliser et dans de 

nombreux domaines. Cette capacité nous 

est d’ailleurs enviée.  

 

Nous avons donc encore beaucoup à faire 

ensemble. 

 

Avec l’ensemble de l’équipe municipale, je 

vous souhaite, pour vous-mêmes, pour ceux 

que vous aimez, dans vos actions, tous nos 

vœux de bonheur et de réussite. Bonne 

année à toutes et tous. 


